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Savoir accorder le participe passé des verbes pronominaux. 

ème4 Orthographe 

Le participe passé des verbes pronominaux est  
toujours employés avec l’auxiliaire « être » 

 

Il s’accorde en genre et en nombre 
avec le sujet du verbe. 
 
1. Quand le verbe est 

essentiellement pronominal 
➢ Le verbe n’existe qu’à la forme 

pronominale 
Elle s’est souvenue. 

 
➢ Le verbe change de sens à la 

forme pronominale 
apercevoir = regarder 
s’apercevoir = se rendre compte 
 
Elle s’est aperçue de son erreur. 

 
2. Quand le verbe est pronominal 

de sens passif : le sujet subit 
l’action du verbe. 

Ces pulls se sont bien vendus. 
 

Il s’accorde en genre et en 
nombre avec le COD si le COD 
est placé avant le verbe. 
 
1. Quand le verbe est 

pronominal de sens 
réfléchi : le sujet exerce 
l’action du verbe sur lui-
même. 

Elle s’est lavée. 
     cod 
 
2. Quand le verbe est 

pronominal de sens 
réciproque : le sujet est au 
pluriel. 

Ils se sont regardés. 
 

Il reste invariable lorsqu’il n’y a 
pas de COD ou lorsque le COD 
est placé après le verbe. 
 
1. Quand le verbe est 

pronominal de sens réfléchi. 
Elle s’est lavé les mains. 
 
2. Quand le verbe est 

pronominal de sens 
réciproque. 

Ils se sont parlé. 


